

ADMINISTRADOR: ADAN PERALTA F.
 Oficinas: esquina de la calle y Avenida Centrales
 TELEFONO 1262
 Suscripción mensual \$ 2.00
 Número suelto... \$ 0.10
 Número atrasado... \$ 0.25



El Mundo



DIARIO DE LA MAÑANA
 Se publica todos los días, inclusive los lunes.

LUNES 7
 Santos Romualdo, abad. Juliana, virgen y mártir Teófilo, Silvano y Ricardo
 Sale el Sol a las 5:58 y se pone a las 17:43
 MAREAS:
 Picamar en Puntarenas a las 6:39—19:02

AÑO 11 San José, C. R., lunes 7 de febrero de 1927. NÚMERO 217

Argentina se previene contra dificultades petroleras Interesantes noticias de España

EL MINISTRO DE JUSTICIA EN TENERIFE

Madrid, 6. — El viaje a Tenerife del Ministro de Justicia ha tenido buen éxito. Fue recibido con gran entusiasmo. Recorrió la isla, viendo la laguna, agasajado por las autoridades y el pueblo. Un banquete dado en su honor, por el Automóvil Club de Tenerife, declaró su viaje era precursor de la visita que harán a Canarias el Rey y Primo de Rivera cuando vayan a América.

EN RESGUARDO DE LA BELLEZA ARTISTICA Y MONUMENTAL

Madrid, 6.—Con objeto de proteger las bellezas de las ciudades españolas, impidiendo a los alcaldes y otras autoridades que puedan variar los monumentos, suprimir jardines y realizar actos contra la estética tradicional se formará en breve, con auspicio del Gobierno, una Sociedad de Amigos de la Belleza Artística y Monumental, la cual tendrá intervención conservadora en pasajes y perspectivas de las ciudades.

LEYES PETROLERAS EN ARGENTINA

Buenos Aires, 6.—Organizado por la Federación Universitaria se realizó un mitin solicitando del Congreso una ley nacional petrolera. Los oradores hicieron resaltar la necesidad de la legislación petrolera ante los acontecimientos de México y Nicaragua y en vista de las adquisiciones hechas por grandes empresas en la provincia de Jujuy.

SOCIEDAD MINERA QUE SEGUIRA FUNCIONANDO

San Antonio, Texas, 6. — El Director de la Societé Générale de Minerie, indicó hoy que continuarían funcionando en México hasta donde sea posible, y que la compañía no se clausurará, salvo caso forzoso. A la junta anual de dicha sociedad concurrirán delegados de México, Bélgica, Sudamérica y otros países.

5 MUERTOS Y 8 HERIDOS EN UN MITIN

Varsovia, 6. — Hoy fueron muertas 5 personas y 8 seriamente heridas, al disparar la policía sobre un mitin al aire libre. La policía trató de disolverlo porque los organizadores no habían contado con el permiso de autoridad y menospreciaron sus advertencias.

NUOVA ACUSACION DE PESTAS

Madrid, 6. — Brevemente se acuñarán nuevas monedas de pesetas en cantidad de 8 millones. Con esa acuñación han sufrido

la transformación las monedas españolas, faltando sólo recaudar duros, algunas de las antiguas tienen más de cincuenta años de acuñadas no habiéndose acuñado nada en los últimos 10 años de la época actual.

DELEGADOS ESPAÑOLES A NEGOCIAR ACERCA DE TANGER

Madrid, 6. — El lunes saldrán para París los comisionados españoles Aguirre y Espinosa, Van a negociar cerca de Tánger. Sábese que el Gobierno mantiene

el mismo criterio promovido en la negociación planteando el punto de vista con toda la cordialidad. Los comisionados, que se unirán al Embajador Quiñones de León en París, llevan perfectamente delineadas instrucciones que se les dieron tras diversas conferencias por Primo de Rivera, Yanguas y otras personalidades.

DETALLES DEL TRIUNFO DE MARX EN EL REICHSTAG

Berlin, 6. — El triunfo obtenido por el Gabinete Marx en el Reichstág fue rotundo, a pesar de

los esfuerzos desplegados por la oposición para impedir q' consiguiera la mayoría necesaria. Los socialistas demócratas procuraron minar las filas de la coalición, secundados por los comunistas, quienes presentaron mociones q' no lograron pasar, tratando también, sin resultado, de hacer obstrucción. 235 diputados tuvo el voto de confianza que pidió el Gobierno, contra 175 de la oposición. Llamó la atención que el ex-Canciller Werth votara en contra. La discusión fue menos apasionada de lo que se creía, debido a que antes de la sesión ya

se tenía la casi seguridad del triunfo del Gabinete. Habiendo éste resistido la peligrosa prueba probablemente continuará en un era de triunfos políticos en el Reichstág.

ORGANIZACION REPUBLICANA ENTRE LOS EMIGRADOS RUSOS

Berlin, 6. — El profesor Miljukow, conocido político y ex-Ministro de Relaciones Exteriores llegó aquí de Praga, asegurándose que viene a fundar una organización democrático-republicana entre los emigrados rusos.

EL EMPRESTITO ESPAÑOL SERA UN EXITO

Madrid, 6. — Los comentarios de la prensa acerca del empréstito son optimistas. Hoy se cerrarán las suscripciones en provincias pudiendo conocer la cifra exacta. Según las últimas noticias, pasará de 4700 millones. Precisa tener en cuenta que el banco no efectúa todavía conversión, quedándose para las necesidades un pequeño porcentaje y para los negocios del mercado una disponibilidad proporcionada, ha impedido la conversión de 5500 millones.

SE ESTABLECERA UNA LINEA AEREA ESPAÑA -BUENOS AIRES

Madrid, 6.— En Consejo de Ministros se aprobaron los proyectos de obras de ferrocarriles, construcción de escuelas graduadas de Calahorra y Castronuño, instalación de depósitos para aprovisionar de petróleo las bases navales y decreto aprobando las condiciones del contrato con la Compañía Colón Fransaéca, que establecerá línea aérea Sevilla-Buenos Aires. El aeropuerto español se establecerá en Sevilla, lugar conveniente, concediéndose a la Compañía cuatro meses para que presente el proyecto de las obras del aeropuerto, las que comenzarán un trimestre después. Los viajes se efectuarán por Zepelines. Se fijó en tres años el término para comenzar el funcionamiento. El Estado concede como subvención treinta millones de pesetas en cinco anualidades. Transcurrido el término entrará el Estado en posesión de la línea, pudiendo también incautarse de ella en un plazo prudencial, en caso de que no se produzcan los resultados apetecidos.

Antes de terminarse la línea, coincidiendo con la inauguración de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, un zepelín realizará un viaje de ensayo que efectuará con personal de las distintas dependencias de la aeronáutica. Confíase en que el Gobierno Argentino coopere.

DETALLES DE LA LINEA SEVILLA -BUENOS AIRES

Madrid, 6. — El Ministro de Estado Yanguas conferenció con Ruiz Alda acerca de los pormenores de la línea aérea Sevilla - Buenos Aires, informando luego en el Consejo de Ministros.

EL VUELO DE ESPAÑA A COLONIAS

Madrid, 6.—La patrulla aérea atlántica cubrió ayer sin novedad la etapa Solana - San Luis de Senegal. Propóñese hacer mañana la etapa San Luis - Port Etienne, según la dirección de las Colonias.

La reunión de hoy

Hoy se reunirá la comisión especial nombrada para el asunto del arreglo de las calles de la capital, para estudiar las bases de la licitación presentadas por el Ingre. don Manuel Antonio Víquez que es una de las personas que más se ha preocupado por este importante problema y uno de los funcionarios que mayor desvelo pone en todos los asuntos comunales.

La Convención Republicana de esta tarde

Esta tarde a la una y media se efectuará en el Teatro América la Convención del Partido Republicano.

A esta reunión asistirán representantes de todos los cantones de la República.

Ayer, por el tren del Pacífico llegaron los delegados de Guanacaste, Puntarenas y parte de la provincia de Alajuela, y por el Atlántico los de Limón (provincia) y Turrialba.

Hoy llegarán los demás, pues la mayor facilidad de comunicación, dada la hora fijada, les permite venirse el mismo día.

Ayer fueron muy visitados el Licenciado don Carlos María Jiménez y el Club Republicano, por los delegados de los cantones.

Entre las familias republicanas y los diarios se repartieron los palcos altos del Teatro. También se enviaron localidades a algunos señores diplomáticos que las solicitaron.

La Convención será presidida por el Comité Ejecutivo y por sus tres Presidentes: don Felipe J. Alvarado, don Jesús Pinto y Dr. don Carlos Pupo.

Se nos ha informado que el programa de la Convención será el siguiente:

- 1o.—Discurso de bienvenida a los delegados pronunciado por el Licenciado Albertazzi
- 2o.—Revisión de credenciales
- 3o.—Votación
- 4o.—Proclamación del Candidato
- 5o.—Palabras del Candidato.

Trátase realmente de una asamblea interesante y ella pondrá la lucha eleccionaria en pie de actividad pues según nos informan directores del Partido Republicano, a partir de la Convención se dará un gran vigor a la campaña política, pues era propósito de la agrupación designar candidato en la forma que hoy se hace, y hasta haberlo designado no les parecía conveniente entrar ardentemente en la campaña.

Al tener candidato, éste asumirá la dirección de los trabajos, los que tendrán unidad y el impulso personal del Jefe.

Hoy mismo soldrá el "Diario Republicano", órgano de publicidad del Partido.

Mañana daremos crónica de la importante reunión que hoy ha de celebrarse.

Los delegados a la Convención Republicana por el cantón de Cartago

Cartago 3 de Febrero de 1927. Sr. Lic. don Carlos Ma. Jiménez.

San José muy estimado don Carlos:

Me permito informarle que la delegación Republicana del Cantón Central de Cartago, quedó integrada de la siguiente manera:

CENTRO

Dr. don José Miguel Jiménez S. don Juan Ramón Bonilla A. don Felipe Sancho Iglesias. don Federico Arias Morúa. don José Pco. Peralta. don Juan José Aguilar.

LOS ANGELES

don Jesús Solano Rojas. don Manuel Aymerich. don Rafael Garro.

CARMEN

don Pedro Brenes. don José Calvo.

SAN NICOLAS

don Alfredo Monge. don Ramón Masís.

GUADALUPE

don Victor Calderón.

CONCEPCION

Pbo. don Carlos Meneses. don Antonio María Brenes. don Juan Navarro. don Agustó Coto Aguilar. (Pasa a la 4a. pág.)

Será ampliado el teatro Adela

El Teatro Adela será ampliado. Esta disposición es debida a los llenos de ese hermoso salón de espectáculos. Durante las

Precio del café en Londres

Cablegrama del Consulado General de Costa Rica en Londres sobre precios de venta, mayor y mínimo de café de Costa Rica. Londres.- 5 de febrero de 1927

Relaciones—San José, Costa Rica. Café: mayor, 194½/- mínimo, 162½.

HARRISON

Números premiados del sorteo último

Lista de los números mayores del sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí verificado el domingo 6 de febrero de 1927.	01,945	1,000.00
	02,973	1,000.00
	05,488	1,000.00
	09,152	1,000.00
	09,709	1,000.00
	10,046	1,000.00
	1,0218	1,000.00
	12,443	1,000.00
	13,415	1,000.00
10,756	\$ 50,000.00	
01,599	10,000.00	
11,512	5,000.00	
01,326	1,000.00	

Vida social

Viajeros.
 Ha regresado a la ciudad después de una corta temporada en Tres Ríos la apreciable dama doña Joaquina R. de Maduro. La señora Maduro reside en el Boarding House de la señorita Julia Reyes.
 —Para Cartago salió la señorita Constanza Lamber.
 —Para la misma ciudad la distinguida y bella señorita Ermida Gallegos.
 —Para Vista de Mar la señorita Margarita Jiménez.
 —Para Puntarenas dos León Duveirroca.

—En Puntarenas se encuentra desde hace algunos días, en asocio de su señora esposa, nuestro buen amigo don Maximiliano Jiménez.
Enfermos
 En Cartago la virtuosa matrona, señora Elena Robles de Velásquez se encuentra bastante enferma.
 —Sigue un poco delicado de salud don Emilio Echeverría V.
 —Desde el sábado guarda cama la bella y simpática señorita Carmen Carvajal S. Hacemos votos por su reposición.

Selección Literaria de los lunes

Oh juventud...

¡Oh Juventud! cobarde y abatida no os defenga lo abrupto del sendero; sea vuestro lema el avanzar, espero, y marque el levantarse, la caída!

Mientras en una rama florecida de vuestro corazón cante un jilguero; mientras brille la lámpara de Hero, cruzad el Helesponto de la vida. ¡Amad! que amor, por misteriosa suerte de rojos tintes el dolor retoca, cubre de rosas el carcaj de penas,

perfumad las espinas, y la muerte apague una canción en vuestra boca y marchite un rianajo de azucenas!

Diego URIBE.

Como gran flor

(De Albert Samain).

Como gran flor que el peso de su corola inclina, a veces en mis brazos tu tallo se reclina, y en mi los ojos clavados, verdes y relucientes, con radiosa sonrisa do espejean tus dientes... Te abrazo, y en el éxtasis que mi ser embeleso siento el áspero goce de la fiera en la presa. Sonríes... y mi alma se estruñece abstraída al borde del delirio viéndose suspendida. Y el corazón me muerde con ímpetu el deseo de llevarte a la muerte, viva, como te veo. Fijo en los ojos tuyos, do una llama destella, voy bajando a tu alma para fundirme en ella. De tu veste entreabierta, de amplios pliegues flotantes, do la piel, en fulgores, reluce por instantes, sube un cálido vaho como un perfume ardiente, perfume que me turba, y entonces, lentamente, con los ojos cerrados, y entre tus brazos preso, cojo sobre tus dientes la rosa de tu beso.

Ismael Enrique ARCINIEGAS.

Facilita la vida de los otros

Bella tarea es toda aquella que facilita la vida de los otros. Gentil acto es aquel que facilita la vida de los otros.

Noble y gracioso movimiento el del pie o de la mano que remueven el obstáculo colocado por la naturaleza o por los hombres en medio del camino, desde la cáscara de fruta en que se rosmalan, hasta la rama de espino que desgarrar las carnes; desde el guijarro puntiagudo hasta las lianas que cierran los senderos y que a través de ellos parecen serpientes.

¡Qué alegre, qué ágil marcha el que va apartando de los caminos, de los senderos y de las veredas, todo lo que es impedimento y obstáculo para la marcha de los otros.

Cantando va el peregrino.

¡Sin sentir recorre las rutas, y al atardecer se da cuenta, con jubilosa sorpresa, de que al apartar y remover los obstáculos que entorpecían los caminos de los otros, él despejó maravillosamente su propio camino!

Amado NERVO.

La idea de la muerte

Con rara persistencia, el ruinar público señalaba a Sebas-

tían Cordial, como autor de la muerte de su esposa.

Aquello tanto más absurdo para mi cuanto que yo me hospedaba en casa de Sebastián, con Ramírez, mi compañero de cuarto; habiendo aceptado las insinuaciones del dueño de casa en tal sentido, para evitar discretamente su precaria situación. Por lo demás, las pensiones eran módicas.

Lo cierto es que si el matrimonio Cordial no resultaba un idilio, estaba a mucho mayor distancia de la ruptura. Creo que algo se había enfriado en verdad, desde que vino a menos con motivo de haber quebrado el esposo.

Eso era todo; pero vaya usted a desvanecer un rumor público. La mujer de Sebastián había fallecido de aneurisma.

Tanta pena produjo esto en el buen hombre, que desde aquella ínfima data, cayó enfermo; Ramírez y yo teníamos que atenderle, pues la sirvienta se había marchado.

Un hecho nimio en apariencia, vino a infundirme, en los pocos días, el sospecha que daba pábulo al rumor del público.

Los esposos tenían un perro, bastante perzoso, bastante feo, pero mimado por la mujer que, careciendo de hijos, acabó por encariñarse con él. Este perro dormía en la alcoba conyugal. Olvidaba decir que era un can negro de los comunes, más bien pequeño. Ramírez y yo le profesábamos también algún afecto.

Desde que la esposa murió, el perro no había vuelto a penetrar en la alcoba. Permanecía el día entero hecho un ovillo en el fondo de la casa. Si nos acercábamos a él, tanto Sebastián como nosotros, nos hacía los agasajos de costumbre. A veces se levantaba como distraído, marchaba detrás de su amo. Pero invariablemente, unos cuantos metros antes de llegar a la alcoba, se volvía.

Sebastián acabó por caer en cama. Se puso grave. Ramírez y yo turnábamos para atenderle.

Una tarde de esas, miraba distraído el patio por la puerta semientornada, mientras Sebastián leía no se qué. Vi de pronto que el perro avanzaba con su cabizbajo trocillo habitual, hasta el sitio donde solía detenerse. Hízolo, en efecto, alzó la cabeza para mirarme y lo llamé. Volvióse sin hacerme caso. Entonces creí advertir una inquietud en el rostro del enfermo. En ese momento llegaba Ramírez.

Sebastián se puso muy malo. Una noche vino el médico y dió un triste pronóstico. Acudieron unos vagos parientes, sujetos hereditarios que nada podían esperar de aquel pobre. Se fueron a las diez, Ramírez y yo quedamos velaudo.

El enfermo dormía apacible. Entonces, de la casa solitaria, de aquella desolación vulgar, del silencio negro, cuya evidencia exterior mortifica tanto cuando uno acompaña enfermos por la noche, nos vino de pronto la evidencia del enfermo.

—Creo que... —dijo Ramírez muy quedo, esbozando con un medio giro de su mano un ademán hacia la nada.

—¡Y... bueno! Respondí yo con una indiferencia más fatal que la tristeza.

Oyóse durante algunos minutos la débil respiración de Sebastián. Había un olor de láudano.

Ramírez comenzó al cabo de ese tiempo:

—Has observado... —¿... al perro? concluí yo sin saber por qué. Y nos pusimos horriblemente pálidos.

Callamos de nuevo para oír la respiración de Sebastián.

—No había querido decirte, volví a murmurar Ramírez.

—¡Calumnias! —repuse yo.

Pero ambos nos examinábamos de rabo de ojo, sorprendidos ante la simultaneidad complementaria de la segunda frase.

Y poco a poco fué helándonos la convicción. El cuarto se dilataba como algo pretérito y ausente. A las 11 y tres cuartos, con un síncope inesperado nuestra sangre se paralizó. Nuestros ojos cruzaron una mirada de horrosa hurañía.

Sebastián continuaba inmóvil, pero ya no se le oía su respiración.

Entonces el perro entró por la puerta de costumbre, naturalmente. Atravesó la pieza cabizbajo como de costumbre...

Leopoldo LUGONES.

Evocación de Granada

Granada es siempre sugeridora, sobre todo cuando se llega a ella para la clarividencia súbita, la síntesis concreta del primer contacto, ese misterioso poder de revelación que tiene los seres y las cosas cuando se les ve por primera vez y que se amortigua, se rebaja y se desgaeta con el

roce continuo y la convivencia prolongada.

Cierto es que ese desgaste emotivo no alcanza, por ejemplo, a los nocturnos vanales u otoñales en la Alhambra, a lo largo de las alamedas salientes y del cipresal—único en el mundo bajo el hechizo lunar,—que lleva a los jardines del Generalife y a la contemplación de la maravilla del cristal que semeja a la Vega iluminada por incontables luces hondas, remotas, cuando acaricia la fantasía la idea de un puerto con buques empavesados allí donde la urbe se detiene y desgrana con aislados edificios.

Pero algo de lo que empieza a ser Mallorca significa Granada. Legítima seducción de pintores y de poetas, podrá llegar para ella el instante melancólico en que no la comprendan a fuerza de interpretarla tanto. Desde los maestros españoles y extranjeros hasta los humildes pinchadetalles para la venta a bajo precio y las turistas que alternan el Kodak con la cajita de acuarelas, centenares, acaso millares de gentes, van cubriendo lienzos, tablititas y papeles con evocaciones de Granada. Desde el cuadro de grandes dimensiones a la tarjeta postal; del jardín rusiñolesco al apunte de un yanqui que no sabe español ni dibujo. Y una serie infinita, inacabable, torturadora, de interiores de la Alhambra y del Generalife, de rincones del Albacín, de balcones a la Carretera del Darro, etc. etc., obsesionan el recuerdo y encasillan la admiración.

Se piensa entonces que la belleza de Granada no está contenida únicamente en la capital y la vega que la circunda. Conviene salir de ella, subir a la sierra que la contempla, adentrarse en la provincia. Buscar, por ejemplo, el Valle de Lecrín y en él Lanjarón, paraíso desconocido todavía de los paisajistas españoles, y seguir hacia la costa donde aguardan los burgos seguidores de Slobreña y Almuñécar.

No obstante, aun sin salir de Granada, retando a las excelencias y desafiando a los abortados errores, sin temer, naturalmente, lo ofensiva acumulación de artificios mercantilistas para uso y abuso de pasajeros en rebaño o sueltos, el artista puede ejercitar su fantasía y satisfacer a su sensibilidad dentro de su propia Granada; repitiendo por centésima vez la actitud del artista que coloca su caballete y del escritor que frunce sus cejas en el Patio de los Arrayanes y en la explanada de San Nicolás.

Las siluetas, la atmósfera, las formas, los colores, podrán ser los mismos que vieron otros antes que él y seguirán admirando muchos otros, después que él se haya reintegrado a la tierra en la oferta definitiva.

¡Qué importa! Elige el tema que ya no será nueva inédito, coloca tu caballete donde ya estuvieron tantos, prepara tus cuartillas. Pero sobre todo prepara tu alma, artista, antes que las cuartillas o el caballete y olvida que eso estás viendo ahora en la suprema magnificencia de los grandes espectáculos de la naturaleza y del arte, lo has reconocido porque lo amaste ayer en una bella obra ajena.

Este es el secreto de la emoción inmortal de Granada. Renacer cada mañana al amor de los que la solicitan. Si no todos la comprenden, siempre hay un nuevo amante trémulo de ilusión

Inmaculada

Cae de las trenzas, como lluvia de oro, el cortado esplendor al pie del ara; nubla el rostrillo el astro de la cara y un llanto se hace música en el coro.

Todo ha acabado... En el fatal decoro de la mortaja de tu veste clara, guarda la celda para siempre, avara, de tu hermosa virginal tesoro.

¡Inmaculada!... Con mi carne hundida bajo todos los limos de la vida ¡cómo descanso en tu lunar belleza!

Por ti y, en ti, por las mujeres todas ¡cómo me hechiza que, en intactas bodas, seas sólo de Dios y tu pureza!

Eduardo MARQUINA.

Oí decir

Oí decir: cambia tus viejas cosas, tiempo es que busques nuevas emociones; tira tu colección de mariposas, tira tus libros con ilustraciones.

Lleva, con pintoresca maestría, una existencia universalizada; toma ese aspecto de gitanería que tiene una ciudad embanderada.

Y oí decir que la ciudad de Creso, y oí decir que el que la vé desira, y oí decir que era verdad todo eso, y oí decir que todo era mentira.

Que a sus muros, tras múltiples rigores, se podría llegar, tarde o temprano, y partí del hogar de mis mayores con mi linterna mágica en la mano.

Y estuve en la ciudad de las ciudades, y gasté en ella toda mi fortuna para encontrar las mismas vanidades y el mismo cielo con la misma luna.

Horacio A. Rega MOLINA.

fervorosa a quien ella se digna recompensar.

José FRANCES.

La flor de la champaca

—Oye, madre, si,—sólo por jugar, he?—me convirtiera yo en una flor de champaca y me abriera en la ramita más alta de aquel árbol, y me meciera en el viento, riéndome, y bailara sobre las hojas nuevas... ¿Sabrías tú que era yo, madre mía? —Tú me llamarías: "Niño, ¿dónde estás?"

—Y yo me reiría para mí y me quedaría muy quieto. Abriría muy despacito mis pétalos, y te vería trabajar.

Cuando, después del baño, con el mojado pelo abierto sobre los hombros, pasaras tú por la fresca de la champaca al patinillo donde rezas, sentirías el perfume de la flor, madre, pero no sabrías que salía de mí.

Después de la comida de las doce, cuando estuvieras sentada a la ventana, leyendo el "Ramayana", y la sombra del árbol te cayera en el pelo y en la falda, me echaría otra vez al suelo, y sería otra vez tu libro, en el mismo sitio en que leyeras. ¿Pero adivinarías tú que era la sombra de tu hijito?

Cuando, al anochecer, la lámpara en la mano, fueras al establo, de pronto caería yo, otra vez

al suelo, y sería otra vez tu niño y te pediría que me contaras un cuento.

—¿"Dónde has estado tú, picarón?"

—"No te lo cuento, madre", nos diríamos.

Rabindranath TAGORE

MAÑANA
Tendremos el gusto de presentarle a

MAMA

Para que vea Ud. como consuela y ayuda a la dueña de casa una dosis de **CAFIASPINA** tomada a tiempo. Alivia cualquier dolor, devuelve el bienestar y NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RÍÑONES. No olvide ver a mamá mañana. ¡Es un encanto!

Oportunidad

En la Escuela Mecánica de los Salesianos se desea establecer un curso para formar chofers mecánicos.

El Padre Soldati suplica a las personas que quisieran hacer un buen negocio, le faciliten un puesto amado.

"LA PAGINA REPUBLICANA"

A nuestros lectores

El Partido Republicano, desde hace días ha venido haciendo en este diario sus publicaciones oficiales, en una sección especial, denominada **Página Republicana**, dirigida por el Comité de Prensa del Partido.

Esa situación era provisional, porque los Directores del Partido consideraban insuficiente el espacio que podríamos cederle, ya que la campaña política será de una intensidad extraordinaria de publicidad.

Hechos los arreglos del caso, el Partido mencionado tendrá su propio órgano, que aparecerá por primera vez esta tarde, con el título de **Diario Republicano** y bajo la dirección del Licenciado don José Albertazzi Avendaño. Anticipamos nuestro saludo al colega.

SILUETAS

Don Rogelio Sotela Bonilla

Don Rogelio Sotela es uno de los poetas costarricenses que ha logrado, con todo éxito, acreditar su nombre en el exterior. Frecuentemente, en revistas extranjeras de mucha importancia, encontramos sobre publicaciones suyas, palabras de rendido elogio. Asimismo, poetas y escritores de renombre, le han dedicado hermosas producciones haciendo resaltar frases de viva simpatía para el bardo costarricense.

Sotela comenzó a publicar sus versos cuando era un estudiante del Liceo de Costa Rica. Desde entonces se empujó, con todo el entusiasmo de una juventud bien encaminada, a formar una pequeña biblioteca. Y el mismo poeta, allá en sus ratos de jovialidad, cuenta sus esfuerzos por agrupar libros en un pequeño cajón de candelas.

Pasaron los años y su popularidad fue desarrollándose vigorosamente, y hoy en toda la República sus versos son leídos con cariño y con devoción.

En la campaña política pasada fue uno de los más entusiastas partidarios del Licenciado Jiménez Oreamuno, y todavía recordamos que, en la aurora de esa jornada, el ilustre mandatario tuvo una frase sobre los poetas que en épocas remotas, después de ser coronados, eran expulsados. Y es que al señor Sotela le corresponde el primer puesto entre el grupo de personas que agitaron el espíritu cívico alrededor de la figura del señor Jiménez.

Algún tiempo después fue Gobernador de la provincia. Y ahora, serenamente, es de justicia reconocer la verdad del pasado: don Rogelio fue un magnífico funcionario y en todo momento puso su inteligencia, su celo y su acuciosidad, por los problemas locales. Muchos de sus proyectos son citados como obras

de importancia capital y no está lejana la fecha en que lleguen a coronarse con éxito.

El poeta-gobernador (sin Flume), puede colocarse en la solapa una flor de orgullo y de satisfacción: haber dado a la publicación varias obras que enriquecen la literatura costarricense; una de ellas, "Escritores y Poetas Costarricenses", es un tomo que los aficionados a llenar cuartillas, podemos ofrecer al extranjero como una prenda de la cultura nacional.

El señor Sotela es también un magnífico escritor, y debido a su carácter estudioso, ha logrado un avance realmente significativo. Bien puede decirse que es uno de nuestros valores positivos. Y al hacer esta aclaración, sólo lamentamos que los adjetivos hayan tenido tan mala suerte durante los últimos tiempos, ya que se presentan casos como éste en que la pluma se retuerce sin poder expresar el sentimiento de admiración que nos merece el culto intelectual.

Por otra parte, lo hemos conocido como crítico y no podemos olvidar los malos ratos que pasamos con aquel famoso Galimatías.

El distinguido amigo posee grandes cualidades como orador; su estilo es castizo, su palabra pulida y galana, y su preparación muy atilada.

Hoy lo tenemos en el Comité de prensa del Partido Republicano, y desde esas trincheras lanza cañonazos que dan miedo. Y si bien es cierto que sus artículos de combate son peligrosos para el enemigo, también es verdad que la espada está en manos de un caballero.

Nosotros le tenemos cariño y simpatía y mucho nos complacemos en haber adivinado en él, en toda oportunidad, a un buen amigo.

LAGARDERE.

Curiosa historia de un marido que estaba ansioso de volver al lado de su esposa

Anoche nos encontrábamos muy tranquilos en la tertulia cotidiana, cuando de pronto se presentó un señor, bien vestido, amable, simpático y muy buen conversador. Dijo que necesitaba un cronista y que estaba dispuesto a pagar cualquier cosa

siempre que le publicaran una carta de satisfacción a su esposa.

ENTRA EL CRONISTA EN ACCION

Ante semejantes declaraciones el cronista se quedó atónito. —Pero, usted quiere que todo el mundo se entere de sus desventuras conyugales?

—Sí, y en EL MUNDO...

—Se trata de tomarnos el pelo?

—Dios me libre. Se trata de contentarme con mi mujercita.

—Pues es muy fácil, búscuela usted, le llega con dulces, le da una plática para que salga a las tiendas y se acuesta temprano.

—Ah, si yo pudiera, pero ella no afloja prenda ni a tiros.

—Entonces que es la cosa?

—Es que para hacer las paces necesito que salga en el periódico mi arrepentimiento.

—Pero señor mío, si amor no quita conocimiento...

—Es que ustedes no conocen a mi esposa, es más caliente que un militar con hambre. Además, yo firmo el artículo...

El repórter se quedó contemplando al pobre hombre y ya estaba tentado a darle un telefonazo al director del Asilo Chapui, cuando vió que el extraño personaje lloraba...

LA CARTA

—No liore señor, usted me conmueve y si sigue llorando, acabaremos por acompañarlo.

—Lea esta carta:

La leímos.

Queridísima y nunca olvidada...: —Estoy loco por ti, sin tu amor prefiero morir. Me siento arrepentidísimo de lo mal que me he portado contigo. Juro ante Dios y ante los hombres, ser, desde hoy, un marido ideal.— Para complacerte hago pública manifestación de pena.— Acéptame a tu lado. Tu.

M. M.

CONSEJOS DE SOLTERON

El repórter, que es un solterón empedernido, sigue en actividades.

Pero oiga usted, yo le publico gratis su carta, pero no su firma, eso es una barbaridad, los hombres no deben humillarse tanto y si sale esa carta, de aquí a un mes, quinientas esposas harán lo mismo. Y entonces sí que desfilarán por las columnas de los periódicos unos maridos verdaderamente petates.

—Es que mi mujer no acepta. Dice que yo "le pelé una gorda".

—Y qué fué la cosa?

—Yo era rey y amo de mi casa. Mi distinguida consorte no hacía más que obedecerme. Debo advertirle que yo detesto a las pelonas. Esa moda me tiene chino y más el estilo Valentino. Siempre he soñado con blondas cabelleras. Mi chifladura es un pelo largo, ondeado, como el de la Verónica. Y como consecuencia, le prohibí a mi esposa que se pelara... Un día llegué a mi casa y con gran sorpresa la encontré pelona, con los labios pintados, la pierna cruzada y cantando una canción que empieza así: yo no sé quien fué mi padre... Ver aquello y darle una paliza, fué obra de un instante. Y qué apaleada le metí, casi la vuelvo nueva.

Desde aquel día, mi mujer era complaciente y dulce. Y yo lo contrario, gritón, agarrado y malmarido... Lo confieso...

Pasaron los días y una vecina la mal aconsejó: una noche, la

CAMPO CEDIDO

El verdugo de la verdad

Don Manuel Castro Quesada se ha querido constituir en inquisidor del pensamiento, en verdugo de la verdad. A falta de argumentos con qué defenderse, y con qué defender al jefe del Partido Unión Nacional, Lic. González Víquez, lanza un moritorio a sus copartidarios, algo como una excomunión sacrosanta y papal, en contra del periódico EL MUNDO, poniendo así de manifiesto su intolerancia política.

No hace como los caballeros de las edades pretéritas, que llevaban un estoque al cinto para defender su Dios y su dama, sino en los avestruces de todos los tiempos, que al ser perseguidos por los que quieren desplumarlos, esconden la cabeza en la arena de sus incapacidades ideológicas. Y es que hay necesidad de desplumar a estas gentes. Hay que presentarlos, ante los ojos del país, tal y como son. Tenemos, indiscutiblemente, que exhibir estas Frinés de ludibrio, ante los hombres honrados de la República, para que los conozcan en toda su desnudez disoluta.

Querer ponerle vallas a las ideas, es querer detener el curso de los ríos. Se puede encerrar a los hombres, pero nunca al pensamiento. La política, es precisamente, para aquilatar valores, para depurar el aire del civismo que otros han viciado con sus malos proceder. Los que están limpios, que muestren sin reti-

encias la blancura de sus pechos. Que no zafen el cuerpo a las inculpaciones que se les hacen. Los candidatos para el más alto poder gubernativo, deben ser cándidos, es decir, puros, como lo pedían los romanos. No es la candidez de los incautos y de los cretinos la que se necesita para gobernar bien un país, sino la candidez de las vírgenes bíblicas. Candidez que se lleva en el alma como un escudo para contener el avance de todas las concupiscencias.

Nosotros, al revés del señor Castro Quesada, les diremos a todos los ciudadanos del país, que en su mayoría son soldados de la Causa Republicana, que lean las publicaciones de los señores de la argolla olímpica, para que observen le qué lado se inclina la balanza de la Justicia. Esta es la época de la sanción moral y política. No debemos taparnos los oídos cuando nos gritan la verdad, que como manifestó otro por allí, es amarga aunque la digan los necios. La verdad debe alzarse siempre como el "Redentor en su Cruz, para que sea fero que ilumine las conciencias". No son denuestos, no son calumnias lo que nosotros lanzamos a la faz de los hijos de la inopostura; son gritos de protesta contra los conculcadores del Derecho, la Justicia y la Razón, cimientos del edificio de la civilización actual.

COMBATIENTE.

Con el Doctor Francisco Rucavado sobre el asunto de Siquirres

Ayer en la mañana tuvimos el gusto de recibir, en nuestras oficinas, la amable visita del distinguido amigo doctor don Francisco Rucavado. Venía a conversarnos del caso del telegrama de dos vecinos de Siquirres, sobre el médico del pueblo.

Respecto a la manifestación de los señores Straburger y Castro

Cervantes de que él solicitara, en varias ocasiones, los servicios del llamado doctor Shaw, nos respondió categóricamente y terminantemente: mienten.

Por otra parte nos dijo que desde el 1 del corriente mes se había retirado de la medicatura de aquel lejano cantón.

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTOR'S, ULUA, TOLOA, y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba.)

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA, tocarán en Limón los martes de cada semana y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN CIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los jueves en la mañana y zarparán el viernes en la tarde haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad, y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José Sasso y Pirie Sues.

M. M. MARSH, Administrador.

Diciembre 20, 1926.

que "sornaguear" y para que lo pensé, se armó de un formidable tizón y por poco me "destapa". Tuve que salir corriendo. Ahora me encuentro acabangado y arrepentidísimo. Estoy enamorado de mi consorte y la única condición de que ella acepte a su marido es publicando esta carta. Hágalo señor!

SE VA EL HOMBRE

El extravagante personaje salió y, el cronista, por su cuenta y riesgo publica todos los detalles, pero omite los nombres. "No hay que darle a las mujeres todo el gusto que piden..."

¿grippe?

Atáquela por el "método Bayer"

antes de que se le agrave. Métase en la cama temprano y tómese



Abríguese bien. Un momento después está sudando y experimenta una sensación de alivio que le permite conciliar un sueño tranquilo y profundo. Mañana, ¡bueno! Si queda algún ligero síntoma, tómese una o dos dosis más en el día.

Durante las epidemias de influenza y grippe, la FENASPIRINA dió los mejores resultados, sobre todo combinada con el efecto curativo del limón.

Ese es el origen del "Método Bayer."

Corta la grippe, los resfriados, los catarrros, etc., sin descomponer el estómago como los laxantes, ni atontar como la quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

VENDO

Cocinas Inglesas de Carbón MUY ECONOMICAS

Dos Cafeteras Niqueladas Nuevas DE SESENTA CAFÉS POR OPERACION

Mil Sillas Usadas EN PERFECTO BUEN ESTADO

Tres Cajas de Hierro MARVIN

TOMAS FERNANDEZ

Apart. 614 Departamento Almacén Tel. 108

Teatro Adela

TEATRO ADELA

Lunes 7 de febrero de 1927.

A las 7 p. m. Única función de la noche. Los siguientes episodios de

BURIDAN EL HEROE DE LA TORRE DE NESTLE

Soberbio fotodrama interpretado por artistas de la Comedia Francesa.

Teatro América

Lunes 7 de febrero de 1927.

A las 7 p. m. Reprise especial de gran éxito de Jack Hoxie. **EL BOTIN ENTERRADOR** Película de estilo vov-boy y de ultrasensacionalismo.

A las 8 p. m. la joya First National.

GRANDEZA

con la estrella Colleen Moore. Éxito de risa loca y alegría.

SORTEO DE LA SASTRERIA "LA COLOMBIANA"

El sorteo verificado anterior en la Sastrería "La Colombiana", dió el siguiente resultado:

Serie "A" Sorteo No. 23 fa Serie "A" Sorteo No. 23 favorecido el número 119, perteneciente a Juan Vicente Chaves.

Serie "B" Sorteo No. 15 favorecido el número 51 perteneciente a Raul Blanco.

Testigos Victor M. Charrier, Ernesto Madrigal y Elías Madrid.

El tercer escrutinio para elección de Reina Obrera en Cartago

Hay mucho entusiasmo por el tercer escrutinio que ha de verificarse esta misma noche para elegir reina de la fiesta del próximo baile obrero en el Teatro Americano. Ha habido mucho interés entre los obreros quienes hacen grandes esfuerzos por el triunfo de sus respectivas candidatas. La votación ha sido verdaderamente extraordinaria. Desde las siete p. m. se nota mucha animación y los grupos de personas se acercan al Teatro Americano para saber el resultado del escrutinio. Los del barrio de Los Angeles quieren de reina a Lolita Arrieta; los del Hospital a Lilia Parin; los del Molino a Elenita Córdoba; los del Centro a Rafaelita Rojas y el Gremio de Zapateros que es grande quiere a Chepita Brenes. Mañana enviaremos resultado del escrutinio que por hacerse a las 8 p. m. No hay tiempo para la comunicación.

Cronista X.

Teatro Moderno

Jack Hoxie, el prodigioso centauro norteamericano de la fuerza, del valor y de las arriesgadas y locas proezas hípicas, hará una nueva aparición esta noche a las siete en la pantalla del Moderno, para desempeñar el papel sensacional que le corresponde en la película Blue Streak Western, de distribución Universal, que se titula **EL BOTIN ENTERRADO (THE HIDDEN LOOT)** que se estrenó antenoche sábado con un éxito enloquecedor. Es algo digno de verse por todos los aficionados y por los que no lo sean, quienes se aficionarán de seguro al

cine viendo este prodigio del arte mudo.

A las 8.30 p. m. y a solicitud reiterada de favorecedores se dará por última vez **GRANDEZA (SO BIG)**, una preciosa joya de la First National en la que Colleen Moore, la linda estrella y una de las mejores artistas silenciosas de los Estados Unidos, tiene el culminante papel femenino, que desempeña con esa exquisitez y esa gracia que sólo ella posee y que se realizan con el argumento de la obra, lleno de escenas hilarantes, de un humorismo y de una alegría como no hay más.

La Convención Republicana de esta tarde

(Viene de la 1a. pág.)

SAN FRANCISCO

don Juan Villavicencio. don Juvenal Loaiza.

DULCE NOMBRE

don Bernabé Pereira. don Antonio Solano.

SAN ISIDRO

don Demetrio Serrano.

TOBOSI

don Manuel Piedra Quirós.

TABLON

don Antonio Aguilera.

TIERRA BLANCA

don Fabián Ortega E. don Juan G. Loría.

CORRALILLO

don Celso Brenes.

SAN JUAN TOBOSI

don Ramón Padilla.

Además los regidores propietarios y suplentes y los síndicos propietarios y suplentes de todos los distritos que los son: Regidores propietarios Sres. Dr. don José Ma. Peralta Echeverría, don Andrés Brenes Mata y don Carlos Leiva Quirós.

Reg. suplentes señores: Elías Bonilla Aguilar, don Manuel Antonio Céspedes Valerín y don Jesús Mata Gamboa.

SINDICOS:

CARMEN

Prop. don Enrique Quirós A.

Sup. don Hipólito Montoya V.

SAN FRANCISCO

Prop. don Darío Mora. Sup. don José Angel Brenes O.

GUADALUPE

Prop. don Celso Alfaro. Sup. don Juan Leonor Trejos.

CORRALILLO

Prop. don José Navarro Araya. Sup. don Antonio Camacho O.

TIERRA BLANCA

Prop. don Benjamin Gómez M. Sup. don Faustino Gómez.

DULCE NOMBRE

Prop. don Fernando Loaiza. Sup. don Carlos Villalta Mata.

Soy de Ud. muy atento servidor y amigo,

CARLOS LEIVA Q.

Ha llamado mucho la atención el caso del sacerdote que fué conducido hasta un pueblo por un espíritu de ultratumba

En esta ciudad ha sido muy comentado el caso del virtuoso sacerdote que, inspirado en el alto ministerio que desempeña, fué hasta un pueblo vecino, a las tres de la mañana, conducido por un espíritu, a confesar a un anciano. Como se sabe, el sacerdote declaró que el acompañante era el mismo que estaba en una fotografía y el cual lo abandonó de un momento a otro en la puerta de la casa. La muerte del viejecito ha sido

tomada como un caso de telepatía o de espiritismo.

Insistimos en repetir que el señor cura es persona muy digna y disfruta en esta capital de grandes simpatías. También repetimos nuestro respeto por el Honorable Clero Costarricense que tanto honra al país.

Trataremos de gestionar con las personas interesadas, a fin de obtener la autorización para publicar sus nombres.

LECTURA PARA EL HOGAR

Para la mujer

DIVERSOS AFEITES

Para la aplicación de los diversos afeites, será preciso observar las reglas que someramente indicaremos.

Tratándose de una piel seca, se toma una muñequita de algodón mojada en el líquido blanco, extendiéndose este ligeramente por todo el rostro y el cuello, sin tocar ojos ni orejas. Una vez sea secado por su natural, se cepilla suavemente con un cepillito de seda. Luego se toma el colorete y de orejas a nariz, y de ojos hasta el límite de los carrillos, se extiende suavemente.

Conseguida la coloración, se completa la compostura del rostro pasándole polvos cuyas adherencias-harto pronunciadas se quitan con el cepillo.

Quemandó un clavo de aléfi, se pasa la ceniza por encima de

las cejas y las pestañas, sobre los párpados y debajo de los mismos y con el dedo se difuma una línea a lo largo de los ojos. Los labios se colorean con un poco de carmin.

Para las pieles húmedas, el procedimiento será el mismo, sólo q' antes se untará la cara con cold-cream en vez de pasarle el agua que hemos indicado para blanquear. Se seca la untura de cold-cream con un lienzo fino, y se hace uso de la pomada cuya fórmula dimos también, extendiéndola e igualándola con cuidado antes de aplicar el colorete. Después se aplica los polvos con iguales precauciones que en la manera anterior.

C. de P.

Manera de conservar la belleza

Las márdas piden, algunas veces, remedios contra las manchas rojizas y las pecas que aparecen en el rostro de las niñas y de los jóvenes, que se exponen demasiado al aire o a la brisa del mar.

Las lociones repetidas durante el día, de agua, en la que antes se haga cocer albaricocques, son muy buenas y atenuan las manchas. Una libra de albaricocques para un litro de agua.

También da buen resultado una infusión de flores de saúco con proporción de 35 gramos de flores para un litro de agua.

Se puede también hacer una cataplasma de seis almendras amargas reducidas a pasta en un mortero, a la que se añadirá, poco a poco, cantidad suficiente de miga de pan y de leche. Por la noche se pone esta cataplasma sobre las manchas y se sostiene algunas horas.

Hay manchas y enrojecimientos que no provienen del aire sino de causas internas, en cuyo caso hay que atender a la causa y no a los efectos. Para estas manchas, es necesario un tratamiento interno: consultando antes con el médico.

Las manchas que se desarrollan bajo la influencia de alimentación demasiado excitante o por irritación de los órganos digestivos, y que se llaman generalmente manchas epáticas, suelen desaparecer con purgantes ligeros, tisanas refrescantes o depurativas, que hacen eliminar las impurezas del estómago debidas a digestiones difíciles o incompletas.

Se puede también, sin temor, escuchar un consejo antiguo que dice: "Si tenéis, por una razón cualquiera, el cutis amarillo u obscurecido, tomad todas las mañanas en ayunas una clara de huevo muy fresco".

Es muy bueno para el cutis mezclar jugo de limón y jugo de naranja con unas gotas de glicerina.

Las pieles delicadas se agrietan con frecuencia; este inconveniente lo remedian las fórmulas siguientes: Aceite de oliva, gramos 225 Mantequilla de cacao 62 Cera virgen 30 Esperma de ballena 30 Benjuí 5 Con la mezcla se dan friccio-

nes suaves por la tarde o por la noche.

Leche de almendras dulces, un poco espesa mezclada con glicerina pura en proporción de dos por ciento.

Por la mañana después de lavados se extiende esta mezcla por la cara con un algodón y, después de unos minutos, se da sobre ella polvos buenos de almínd.

Es un error llevar o hacer llevar a los niños durante el invierno la cara o parte de ella tapada con lana. Esto reconcentra el calor y con el vapor forma una humedad que produce grietas fuertes y dolorosas en lugar de evitarlas, como se cree.

Es preferible dejar la cara libre, porque la epidermis se fortifica.

Hay que tener mucho cuidado de no pasar rápidamente de una habitación caliente a otra fría con la cara húmeda por los cuidados de la toilette.

Estas precauciones sencillas, muy fáciles de observar completadas con la acción de los cuerpos grasos, son suficientes para proteger el cutis durante los tiempos fríos. La toilette de la cara y del cuello debe ser la misma en todas las estaciones.

HAMBURG AMERIKA LINIE

El vapor correo GALICIA

6145 toneladas.

Saldrá de Limón el 7 de febrero, llevando pasajeros y carga para los puertos de Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, PLYMOUTH, AMSTERDAM y HAMBURGO.

Para más informes:

VICTOR FABIAN, San José-Limón.

LUIS CASALVOLONE, Puntarenas.

Nueva Remesa

Hemos recibido de WOLFINGER KNTTING MILLS, Inc. — Medias y Calcetines de la acreditada marca "EL LOBO".

ATMETLLA Hnos. Agentes y Distribuidores

Imp. EL MUNDO